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Aos oito dias do mês julho do ano de dois mil e vinte e um, às quinze horas e quinze minutos, é 

realizada a quarta Reunião Extraordinária da Câmara do Departamento de Física do Centro de 

Ciências Exatas – UFES, Virtual, através da plataforma MEET GOOGLE, com as presenças do 

Sr. Chefe Professor Ulysses Camara da Silva e dos seguintes membros: Alan Miguel Velasquez 

Toribio, Alfredo Gonçalves Cunha, Antônio Canal Neto, Breno Rodrigues Segatto, Carlos 

Augusto Cardoso Passos, Clisthenis Ponce Constantinidis, Davi Cabral odrigues, Denise da Costa 

Assafrão de Lima, Edson Passamani Caetano, Fernando Néspoli Pansini, Flávio Gimenes 

Alvarenga, Galen Mihaylov Sotkov, Gabriel Luchini Martins, Giuseppi Gava Camiletti, 

Humberto Belich Jr, Jair Carlos Checon de Freitas, Jorge Luiz Gonzalez, José Alexandre 

Nogueira, José Holanda da Silva Junior, José Luis Passamai Junior, José Rafael Cápua Proveti, 

Júlio César Fabris, Miguel Ângelo Schettino Júnior, Oliver Fábio Piattella, Rogério Netto Suave, 

Ronald Oliveira Francisco, Sérgio Mascarello Bisch, Sergio Vitorino de Borba Gonçalves, Thiago 

Eduardo Pedreira Bueno, Thiéberson da Silva Gomes, Vinícius Cândido Mota, Wanderlã Luis 

Scopel, Wendel Silva Paz. Representantes Estudantil: Alexia Silva dos Santos, Carolayne Silva 

Gomes, Geórgia Sant’anna Battisti, Igor Broseguini Sabatini, Lucas Oliveira Scardini e Myllena 

Querubim Moraes Lanes. Pauta da 4ª Reunião Extraordinária DFis - 2021 1. Comunicações 

2. Ordem do dia 2.1. Aprovação da Ata da quinta reunião ordinária de 2021; 2.2. Processo: 

23068.026025/2021-97; Assunto: Prestação de Serviço Voluntário - Doutor Francisco Elias 

Jorge; Texto de referência: Parecer da Comissão de Recursos Humanos; Interessado: Prof. 

Antônio Canal Neto; Processo aprovado Ad Referendum pelo chefe em exercício e pelo Diretor 

do CCE. Resumo: O Professor aposentado Francisco Elias Jorge solicita autorização para 

prestação de serviço voluntário que consiste em trabalho de pesquisa e orientação no PPGFis. O 

docente Antônio Canal Neto será o responsável. 2.3. Processo: 23068.035035/2021-13; Assunto: 

Ensino Superior: Cursos de graduação (inclusive na modalidade a distância): Planejamento e 

organização curricular: Disciplinas: programas didáticos; Texto de referência: Parecer da 

Comissão de Ensino; Interessado: Colegiado do Curso de Engenharia de Computação; Resumo: 

Modificação na Ementa das Disciplinas Física Experimental I, II, III e IV. 2.4. Processo: 

23068.021659/2021-53; Assunto: Destinação de vaga surgida devido a aposentadoria do 

Professor Anderson Coser Gaudio; Interessado: Departamento de Física; Texto de referência: 

Parecer da Comissão da Comissão Especial formada pelos docentes Clisthenis Ponce 

Constantinidis, Gabriel Luchini Martins e José Rafael Cápua Proveti. 3. Palavra Livre. Pauta 

da 4ª Reunião Extraordinária DFis - 2021 1. Comunicações: O professor Ulysses Camara da 

Silva, informa que os relatórios mensais de ações do Departamento, com base na Resolução 
37/2020 agora passam a ser semestrais. Solicita que, quem o fez até o momento de forma 

mensal, faça-o a partir de agora de forma semestral. 2. Ordem do dia 2.1. Aprovação da Ata da 

quinta reunião ordinária de 2021; Em votação: Aprovada por unanimidade. 2.2. Processo: 

23068.026025/2021-97; Assunto: Prestação de Serviço Voluntário - Doutor Francisco Elias 

Jorge; Texto de referência: Parecer da Comissão de Recursos Humanos; Interessado: Prof. 

Antônio Canal Neto; Processo aprovado Ad Referendum pelo chefe em exercício e pelo Diretor 

do CCE. Resumo: O Professor aposentado Francisco Elias Jorge solicita autorização para 

prestação de serviço voluntário que consiste em trabalho de pesquisa e orientação no PPGFis. O 

docente Antônio Canal Neto será o responsável. 2.3. Processo: 23068.035035/2021-13; Assunto: 

Ensino Superior: Cursos de graduação (inclusive na modalidade a distância): Planejamento e 

organização curricular: Disciplinas: programas didáticos; Texto de referência: Parecer da 

Comissão de Ensino; Interessado: Colegiado do Curso de Engenharia de Computação; Resumo: 

Modificação na Ementa das Disciplinas Física Experimental I, II, III e IV. Em discussão: O 

Professor faz uma breve explanação dos processos constantes nos itens referidos. Foi colocado 



em votação a apreciação dos pontos 2.2 e 2.3 em bloco. Aprovados por unanimidade os itens 2,2 

e 2,3; 2.4. Processo: 23068.021659/2021-53; Assunto: Destinação de vaga surgida devido a 

aposentadoria do Professor Anderson Coser Gaudio; Interessado: Departamento de Física; Texto 

de referência: Parecer da Comissão Especial formada pelos docentes Clisthenis Ponce 

Constantinidis, Gabriel Luchini Martins e José Rafael Cápua Proveti.  O Professor José Rafael 

Cápua Proveti faz a leitura do parecer da Comissão. O Professor Júlio César Fabris apresenta 

discordância a respeito do parecer e que alguns pontos não são consenso e antecipa voto em 

contrário. O Professor Flávio Gimenes Alvarenga faz algumas explanações e pede o apoio à 

aprovação do parecer. O Professor Antônio Canal Neto faz comentários e sugere uma revisão no 

parecer em especial sobre a questão da diferença entre os termos Grupo de Ensino e Área de 

Ensino. O Professor Clisthenis Ponce Constantinidis faz esclarecimentos a respeito. O Professor 

Miguel Ângelo Schettino Júnior argumenta que é necessário estabelecer os critérios para se 

escolher os membros do Departamento, pede eficiência, legalidade, moralidade e publicidade. O 

Professor Ulysses Camara da Silva argumenta que o pedido do Professor Miguel pode ser uma 
proposição em contraponto ao parecer. O Professor Vinícius Cândido Mota argumenta que nas 

grandes e médias Universidades Federais, as contratações de docentes são baseadas em 

perspectiva para o crescimento dos programas de Pós-Graduação. A Professora Denise da Costa 

Assafrão de Lima argumenta que em uma Universidade, a qualidade do ensino na graduação 

deve ser prioridade. O Professor Vinícius Cândido Mota argumenta que é necessário olhar para 

a produção científica dos candidatos. O Professor Ulysses Camara da Silva argumenta que não 

existe universidade sem graduação, há sem pós-graduação, mas não sem graduação. O Professor 

Jair Carlos Checon de Freitas argumenta que o parecer demonstra um cenário caótico, mas dentro 

desse cenário a Comissão deu uma solução simples e eficiente e que um Edital de Transferência 

poderia definir esses critérios. Ao ser informado que o Progep comunicou à chefia que a UFES 

não realiza edital de redistribuição por não haver respaldo legal, o Professor Jair Checon de Freitas 

argumenta que outras universidades realizam editais dessa natureza e que a UFES ser fazer o 

mesmo. Argumenta que o parecer encaminha uma proposta e cabe aos professores aqui, definir 

se é conveniente ou não. Argumenta que o parecer é razoável e talvez precise ser complementado. 

Argumenta que as contratações com foco nas pós-graduações podem fortalecer o Departamento 

e sente necessidade de garantir um rodízio na distribuição de vagas de professores por áreas, 

garantindo assim que as demandas reais sejam atendidas. O Professor Giuseppi Gava Camiletti 

argumenta que a atuação do Grupo de Ensino e PPGEnfis está voltada, principalmente, para 

formar professores que atuarão na educação básica, a exemplo da SEDU (Secretaria de Educação 

do Estado) e, por isso, o trabalho realizado por esses docentes não repercute tanto dentro do 

Departamento. Também argumenta que o Departamento seguiu uma regra de distribuição de 

vagas através de Grupos por um longo tempo e que todos os Grupos devem ser contemplados, 

sendo que o Grupo de Ensino ainda não recebeu vaga desde 2008 (dois mil e oito). Professor Davi 

Cabral Rodrigues argumenta que a Comissão fez o papel dela e fez uma resposta simples e que 

talvez o maior erro seria levantar a regras propostas pela antiga Comissão de Vagas. Acredita que 

é pertinente a questão de formação para a licenciatura. Argumenta que a UFES tem potencial para 

atrair bons pesquisadores para Vitória. Argumenta que o processo de contratação não é universal 

e apresenta grandes diversidades. O Professor José Holanda da Silva Junior argumenta que o 
edital de transferência a nível nacional seria uma boa opção, pois, haveria um grande número de 

candidatos. O Professor Humberto Belich Jr defende a questão de Edital de Transferência e 

comenta que a questão de Grupos de Pesquisa pode estar atrasando o desenvolvimento do 

Departamento. O Professor Antônio Canal Neto argumenta que a questão do concurso público foi 

vencida, que o parecer parece frágil e acredita que o mesmo precisa ser alterado. 

Encaminhamento: Votação do Parecer com pequenas alterações no texto que não modificam a 

sua sugestão final: Em votação: Aprovado por vinte e dois votos a favor e dezesseis votos 

contrários. 3. Palavra Livre: Os professores parabenizaram o Professor José Holanda da Silva 

Junior pelo prêmio de Melhor Tese de Doutorado de 2019 na área de Matéria Condensada e 

Materiais concedido pela Sociedade Brasileira de Física. Nada mais havendo a tratar, às dezoito 

horas e dez minutos o Chefe do Departamento de Física agradeceu a presença de todos e declarou 

encerrada a sessão. Eu, José Roberto Basílio de Souza secretário, lavrei a presente ata que será 

assinada pelos participantes na reunião, após lida e aprovada por todos. 
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